



コウダイケアサービス
每田糸美社長

1994年に、国民が老後を安心して送るための介護サービス拡充などを掲げた「新ゴールドプラン」が策定されることを受け、95年に看護師の訪問サービスを立ち上げました。当時は訪問看護というサービスもなかったので完全に

高齢者には看護師の副業ニーズがあり人材が入院したのを機に、病院のケアに疑問を持ったのが一つのきっかけかもしれません。当時は病院に付添婦」という患者の介護をする方がいましたが、「もっと患者に寄り添った介護ができるないものか」と、介護自体に興味を持つようになりました。

毎田 神戸市には、結婚を機に来ました。「起業しよう」と特に思っていたわけではなく、ひく自然の流れで始めた感覚です。私の祖母が入院したのを機に、病院のケアで広がりました。そして介護保険制度ができ、この事業を訪問介護に切り替え、定期巡回や訪問看護などへと事業を広げてきました。取れなくなるほど難しさもありましたが、その背景は

自費訪問看護で創業

毎田 最終的に「最期まで住み慣れた地域で暮らす体制づくり」になりました。視点が向きました。定期巡回はそれにかなりマッチするサービス。病院からの在宅復帰時に、必要なサービス量を見極めるために一時的に利用するのもできます。

訪問介護では例えば週に3回、長くて月数時間の訪問であります。介入できることと限界がある。訪問計画を事業所で自由に組めるこのサービス

は、介入できることと限界がある。訪問計画を事業所で自由に組めるこのサービス

神戸市で定期巡回拡大

在宅ケアの類型化を

この社長に



護を「類型化」し、いざれAIなどを活用した業務効率化が必要だと強く思います。

介護の類型化のイメージ

スができたとき、「これだ!」とすぐに参入を決めました。

スタッフの人数によりますが、当社では現時点でも1事業所あたり利用者20名が採算分岐ラインで、利用者数は比較的安定しています。

平均介護度は2・6ほどです。定期巡回はオペレーションの難しさも指摘されます。

毎田 包括報酬制度なので自由な難しさも指摘されます。

毎田 包括報酬制度なので自由な難しさも指摘されます。

反面、サービス計画はケアマネジャーと相談しながら事業所で一度構築しなければなりません。地域のケアマネジャーの定期巡回への関心度が低かったり、サービス回数が多くなると事業の採算が

読み込まれやすくなります。別対応を人が組み込んでいくイメージです。科学的介護(LIF E)も、そうしたことの基礎となる施設だと私は解釈しています。

当社では現在、システムの導入も積極的にトライしています。スマートホーム系の大手システム会社と提携し、定期巡回に特化した見守りシステムを考案中です。

ベースとなるのは自宅で暮らす高齢者向けの見守りシステム。スマートフォン上で利用者宅をモニタリングしたり、遠隔で鍵の操作ができたり、画面越しに声掛けをすることもあります。

地域連携についても教えてください。

毎田 在宅サービス事業者は非常に厳しい状況に置かれていることは確かです。地域で夜間のオンラインを集約し、その地域の事業所が交代で夜間対応するなども考えていくべきではないでしょうか。各事業所が夜間の人員を毎日配置する必要がなく負担が軽減されます。「地域全体で高齢者を見つめていく」体制づくりがよいよ求められています。

コウダイケアサービス事業概要

訪問介護、訪問看護、デイサービス、定期巡回、居宅介護支援事業所、グループホーム、有料老人ホーム、看護小規模多機能型居宅介護、障害事業、保育事業など計30事業所を展開